

Protokoll der FSR-Sitzung vom 07. Juli 2021

- Beginn:** 18:15 Uhr
- Ende:** 19:46 Uhr
- Anwesende:** Laurits Blank, Felix Blanke, Martin Böhm, Marielena Borges, Moritz Delschen (bis 19:10), Antonia „Tonie“ Ellerbrock, Anne-Sophie Fleck (bis 19:24), Constantin Gurdon, Patrick Haase, Thomas Häbel, Laura Khaze (bis 18:54), Simon Korswird, Elbrus Mayer (18:33-19:07), Benjamin Nettessheim, Fabien „Bieni“ Nießen (ab 18:28), Anna Pape, Elisabeth Reineremann, Marena Richter, Henriette Rimmelspacher, Julia Rötten, Janna Schmidt, Paul Schmitt (bis 18:25), Magdalena „Magda“ von Wunsch, Lilian „Lili“ Witters
- Sitzungsleitung:** Thomas Häbel
- Protokoll:** Janna Schmidt

TOP 0: Hallo (18:15-18:18)

Die Sitzung findet auf Discord statt. Thomas eröffnet die Sitzung und überprüft die Anwesenheit.

TOP 1: Berichte (18:18-18:43)

Bachelorreferat Laura K. berichtet aus dem Bachelorreferat: Die Events (Kennenlern-Abend, Erstifahrt, Schnitzeljagd) sollen in den Ersti-Vorlesungen angekündigt werden, es soll auf die Übungszettel gedruckt werden und eine Mailingliste für Interessierte wird eingerichtet. Bis zum 10.09. soll die Anmeldung für die Drittfahrt laufen. Eine neue E-Mail-Adresse für die Orga (bachelor@) wurde schon mit Felix abgesprochen.

FSV Laurits berichtet von der FSV. S. FSV-Protokoll. Wir begrüßen Lili und Anna als neue FSR-Mitglieder für Tonie und Magda.

FK Benni berichtet von der FK. Felix ergänzt, dass in der neuen FK-GO stehen soll, dass wir ohne Vorankündigungen Drittfahrten ankündigen können.

Prüfungsvorbereitung Paul berichtet, dass derzeit viele Anfragen kommen. Benni hat die exams@ auf dem FS-PC eingerichtet und Paul ein HowTo dazu aufgehängt. Jetzt können gerne alle die zwei unterstützen.

Meet the Rektor Constantin berichtet vom Meet the Rektor. Es haben sich viele Organe vorgestellt, es gab aber wenig Infos, nur: Die Uni versucht, für alle Studierenden ein Impfangebot zu schaffen, und plädiert sofern möglich für Präsenzlehre im Herbst.

Evaluationen Tonie berichtet. Frau Gebertz hat mit Herrn Welter und Frau Doerffel über Tutor*innen mit schlechten Evaluationen gesprochen. Die führen künftig mit Betroffenen ein Gespräch vor einer potentiellen Wiedereinstellung, wobei sie weiterhin nur wissen, dass die Leute schlecht evaluiert wurden, und nicht die kompletten Evaluationen bekommen.

Die Evaluationen sind auf Sciebo zu finden, vorläufig bis zum 30.09. Ende September sollte man

nochmal ansprechen, das zu verlängern.

Die Nominierung Frau Stoppels für den Landeslehrpreis ist fertig, abgeschickt und eingegangen.

Bollerwagen Tonie berichtet, dass der Bollerwagen kaputtgegangen ist. S. TOP 4 Sonstiges.

Hygieneartikel Magda berichtet, dass sie mit der FS Ernährungswissenschaften über Hygieneartikel auf den Klos gesprochen hat. Die wollen mit dem Dekan über Hygieneartikel auf den Klos der Vorlesungsgebäude sprechen. Man könnte sich überlegen, das uniweit zu fordern, vielleicht als gemeinsamer Brief mit mehreren FSen. Die Jusos hatten das in ihrem Wahlprogramm, Felix hat im SP nichts davon mitbekommen. Magda schreibt mit Hilfe von Felix einen Brief.

FS-Event Julia berichtet von der FS-Veranstaltung in Präsenz am Samstag. War sehr cool. Die Drachenfelswanderung musste leider abgesagt werden. Wird nachgeholt.

QV Bieni berichtet aus dem QV-Gremium: Die SHK wurde bewilligt. Wir sollen uns um die Auswahl kümmern. Wir bewerben die SHK-Stelle über die üblichen Kanäle.

Wasserschaden Thomas berichtet, dass er mit Julia Dany im Keller abgelaufenes Essen gesucht hat. Stattdessen haben sie einen Wasserschaden gefunden, der die Bücherkiste und eventuell das Bindegerät betrifft. Wurde wohl schon bemerkt, weil ein Belüftungsgerät da war. Wir sollten Herrn Hammes Bescheid sagen und uns beschweren, falls was kaputt gegangen ist, gerade wenn der Wasserschaden durch unfähiges Duschen kam und nicht durch einen Rohrbruch o.Ä.

TOP 2: Veranstaltungen (18:44-18:52)

Master Thesis Talk Marena erinnert daran, dass am 13.07. um 19 c.t. ein StochAna-Master-Thesis-Talk ist. Sie hat schon die entsprechenden Dozierenden angesprochen.

Wanderung Lili berichtet, dass eine Wanderung zwischen den beiden Prüfungsphasen angesetzt wird.

Evaluationsgespräche Die Evaluationen sind veröffentlicht, dementsprechend müssen wir wieder Evaluationsgespräche führen.

| VL | Dozent*in | FSler*in | Hörer*in | VL | Dozent*in | FSler*in | Hörer*in |
|------|-----------|----------|----------|-----------|-----------|----------|----------|
| Ana | Lesch | | | Logik | Schlicht | | |
| LA | Blomer | Thomas | Lili | Komplexe | Thiele | | |
| AIMa | Ferrari | | Moritz | Statistik | Kopfer | | |
| GdM | Kaenders | Julia | | Algebra I | Franke | | |

Janna bittet darum, dass in Ana II, LA II und ggf. den weiterführenden Vorlesungen auch Lehramtsstudierende dabei sind. Anna würde Gespräche führen, hat aber keine Lust, Mails zu schreiben.

TOP 3: UniCard (18:52-19:13)

Die Idee einer UniCard als App kam auf und es wurde um Rückmeldungen gebeten.

Simon findet eine UniCard sinnvoll, ein reines Online-Produkt aber sehr kritisch, da man für den Fall, dass man sein Handy vergisst oder der Akku alle ist, Probleme hat. Julia schließt sich an und fände eine Hybrid-Lösung okay, aber keine reine App. Magda ergänzt, dass man damit Leute dazu zwingt, ein Smartphone zu besitzen. Anna bemerkt, dass es mit Spiderapp Scanprobleme geben kann. Janna ergänzt, dass nicht jede*r ein Handy mit genug Speicherplatz besitzt. Marena befürchtet zusätzlich eine Nichtakzeptanz der Online-Version.

Felix berichtet, dass es vermutlich keine NUR-App-Lösung wird, sondern online mit schlechter Offline-Notlösung wie ein ausdrückbarer QR-Code (⇒ mehr Zettelchaos als bisher).

Bieni fände eine Plastikkarte praktisch, aber erinnert daran, dass seit $n \geq 5$ Jahren erfolglos an der UniCard gebastelt wird. Frage dazu: Mit Bild oder ohne Bild? Ein Bild hat bei Verkehrsbetrieben den Mehrwert, seinen Perso nicht mehr vorzeigen zu müssen. Benni findet ein Bild auf dem Studierendenausweis komisch und erklärt, dass es Probleme geben kann, wenn auch das VRS-Ticket auf die Karte umgestellt wird. Ein Info-FSler sagt, dass dadurch die Reisedaten ausgewertet werden können.

Felix berichtet, dass das Thema aufkam, da BASIS neu gemacht wird und die Infrastruktur passend upgedatet werden kann. Die verschiedenen Infrastrukturen zusammenzufassen ist aber schwierig, sodass eine UniCard ggf. nicht alle anderen Karten ersetzt. Plastikkarten muss man zudem entweder jedes Semester neu ausstellen (viel Müll) oder man braucht eine Infrastruktur zur Verlängerung (schwierig) – eine Applösung würde das vereinfachen. Simon schlägt zum Verlängern einen Aufkleber wie beim Perso vor. Janna glaubt, dass das nicht fälschungssicher ist und dann alle Studierenden einmal pro Semester zum Studierendensekretariat hinrennen müssten. Martin erzählt, dass es an seiner alten Uni Stempelautomaten gab.

Wir sind stark gegen eine reine App-Version. Julia schreibt eine Rückmelde-Mail mit der genannten Kritik. Felix findet es wichtig, dass wir beim Entwicklungsprozess mitbestimmen können, damit wir nicht am Ende ein Produkt bekommen und nur noch sagen können, dass wir das scheiße finden.

TOP 4: Sonstiges (19:13-19:46)

Master Marena fragt, ob die Erstis planen, den Corona-Artikel neu zu schreiben, und ob diese sich vielleicht mit dem Masterreferat koordinieren wollen. Ist geplant, aber erst spät. Wer Lust hat, an der Masterzeitung mitzuarbeiten, möge sich bei Marena melden.

FK Benni fragt, ob ihn jemand am Montag bei der MatNat-FK und bei der normalen FK vertreten kann. Felix vertritt, Anna ist Backup, falls Felix doch nicht kann. Vielen Dank!

Fachschafts-T-Shirts Derzeit haben sich 11-12 Leute bei Lili gemeldet. Können wir Geld dafür bekommen? Ja. Wird wie letztes Jahr gehandhabt.

Skripte Bieni hat vergessen, die Einsendung von Skripten etc. auf dem Klopapier bewerben zu lassen – Bieni kümmert sich um einen Newsletter. Felix findet Watermark bei Skripten unsinnvoll, weil das die Dateien riesig macht. Bieni denkt sich ein Alternativkonzept aus.

Briefwahl Felix berichtet: Einige FSen haben sich die Möglichkeit zu reinen Briefwahlen gewünscht, was die Wahlordnung bislang nicht hergibt. Die FK möchte gerne Rückmeldungen dazu. Laurits findet es für einzelne FSen als zusätzliche Option komplett okay und demokratisch unproblematisch. Magda findet es wichtig, dass bei einer reinen Briefwahl alle Leute die Wahlscheine zugeschickt bekommen müssen. Das lohnt sich für größere FSen nicht, weswegen die das wohl nicht nutzen würden. Julia schreibt eine Mail zurück.

Bollerwagen Simon sieht drei Reparaturoptionen: Neuer Bollerwagen (teuer), Achse erneuern (Maße unklar) oder neue Schraube reinpacken, die den kaputten Pin ersetzt und hoffentlich etwas stabiler ist. Wir probieren zuerst die dritte Option. Simon kümmert sich. Danke!

FSV Laurits berichtet, dass eine Ersti-Scout-Stelle besetzt werden muss. Es gibt mehrere Interessierte, daher ist nächste Woche um 18 c.t. eine FSV-Sitzung. Die FSR-Sitzung wird danach stattfinden.

Lob I Felix hat Lob aus der TRA: Wir arbeiten wohl sehr strukturiert und organisiert.

Lob II Marena berichtet, dass die Erstizeit der Mathematik laut Meet-the-Rektor-Erstis wohl überdurchschnittlich super war. Großes Lob!

IAM Tonie berichtet, dass das IAM Tutor*innen sucht und wir daher noch eine Newsletter-E-Mail rausschicken sollten. Instagram und Website weisen auch nochmal darauf hin. Felix fragt, ob man nicht mal mit denen reden will, was man besser machen kann, weil es ein IAM-Problem ist und keins von MI und den Diskreten. Tonie schreibt es in die Rück-Mail an Frau Doerffel.

info@ Derzeit kümmern sich hauptsächlich Tonie und Janna um die info@, Tonie ist bald weg, Janna ein paar Wochen später auch. Lili unterstützt die zwei. Danke!

Thomas schließt die Sitzung.

Thomas Häbel

Sitzungsleitung

Janna Schmidt

Protokoll